

rettungslos entzogen haben, das ihm diese Liebe in einem überschwänglichen Maße bewies.

II.

Durch die verschiedenen Unternehmungen war Drake's Name bei den Spaniern gefürchtet. Diese Furcht wurzelte weniger in dem stürmischen Muthe, den er entwickelte, als in der schlaun Berechnung seiner Unternehmungen und in der außerordentlichen Gewandtheit, mit welcher er seine Schiffe regierte, sowie in der Klugheit, womit er einem offenen Kampfe mit überlegener feindlicher Macht auszuweichen, dann aber, wenn er sich stark genug dazu fühlte, die Umstände zu benutzen wußte, die ihm regelmäßig den Sieg zuwandten, zumal die Spanier nicht eben große Helden zur See waren.

Dies wußten aber auch die zu schätzen, welche unter seiner Flagge dienten. Daher die Ueberlegenheit über die rohen und verwilderten Gefellen, die sich ihm angeschlossen; daher das unbedingte Vertrauen zu seinen Unternehmungen, der blinde Gehorsam, den sie ihm leisteten. Er war aber auch in seiner unerschütterlichen Ruhe der Mann, der einen Ungehorsam oder gar eine Meuterei nach dem furchtbaren Rechte, das in See dem Kapitaine und Befehlshaber über Leben und Tod derer, die sich seinen Befehlen unterordneten, zustand, rücksichtslos bestrafen